PARTI BRETON STROLLAD AR VRO

12 QUESTIONS REPONSES

Qu'est-ce que le parti breton SAV ? SAV reste dans la ligne des mouvements nationalistes et fédéralistes bretons qui l'on précédé. Le but de son combat est d'assurer au peuple breton le plein exercice de ses droits nationaux. Ceci suppose une redistribution des pouvoirs à tous les niveaux, condition préalable à tous progrès ultérieurs, tant sur le plan économique ou social que culturel. Une telle redistribution des pouvoirs ne peut être réalisée sans la création d'un pouvoir politique breton autonome.

Au premier plan de l'activité de SAV il y a donc la lutte pour l'obtention d'un statut spécial d'autonomie se traduisant par l'élection au suffrage direct et proportionnel d'une assemblée bretonne nommant et contrôlant un exécutif breton.

Les moyens utilisés par SAV pour atteindre cet objectif sont les suivants : informer la population sur la situation actuelle de la Bretagne et sur ce qu'il faudrait faire pour sortir de cette situation. Dans sa démarche, SAV exclut le fanatisme des idéologies et le dogmatisme, et déduit sa ligne d'action de l'analyse des faits.

2

La Bretagne n'est-elle pas trop petite pour avoir son propre exécutif? Les Nations-Unies comptent plus de quarante nations plus petites que la Bretagne en population. La plupart des grands pays du monde sont divisés en régions gérant leurs propres affaires grâce à un gouvernement autonome. Il en est ainsi des Etats-Unies et de l'Allemagne Fédérale, mais aussi d'un petit p a y s comme la Suisse, confédération de 22 cantons autonomes.

Les petites nations peuvent-elles réussir économiquement ? D'une façon générale, ce sont les petites nations qui réussissent le mieux économiquement. Les quatre pays qui ont de très loin le plus haut niveau de vie en Europe sont la Suède (7,8 millions d'habitants), la Suisse (6 millions), le Danemark (4,8 millions) et la Norveège (3,7 millions). Encore faut-il préciser que leurs ressources naturelles ne sont pas supérieures à celle de la Bretagne.

4

Une Bretagne autonome, cela signifie-t-il la mise en place d'une frontière entre la Bretagne et la France? L'évolution actuelle de l'Europe démontre qu'il n'en est rien. Il n'est pas question de placer des douaniers dans le train entre Rennes et Laval... Il s'agit de mettre le pouvoir en place là où il est en mesure d'agir efficacement dans l'intérêt des populations. Rien de plus, rien de moins.

5

La Bretagne a-t-elle les moyens financiers d'un exécutif autonome? On peut répondre à cette question par la simple évidence ou bien par l'analyse. L'évidence suffira. Y a-t-il un seul pays au monde qui ne puisse financer son propre gouvernement? L'Islande, avec ses 210.000 habitants, et chacun des 22 cantons suisses y parviennent sans difficulté...

6

Sur quelles bases un pouvoir politique breton pourrait-il être mis en place? Sur la base d'élections libres. Si une majorité de Bretons se prononçait pour un exécutif breton en donnant leur voix à un ou plusieurs partis mettant cet exécutif à leur programme, nous serions devant une situation de fait dont l'état français serait dans l'obligation de tenir compte.

7

Quel serait le premier objectif d'un pouvoir politique breton autonome? La Bretagne se vide depuis un siècle. Le premier objectif est de fixer les Bretons en Bretagne. Cela suppose de mettre tous les pouvoirs transférés à un exécutif autonome au service d'une expansion de toutes les ressources du pays. Les moyens existent :

ils sont concentrés au niveau de la puissance étatique et actuellement utilisés en priorité au bénéfice de l'expansion parisienne. Tous les maires des communes de Bretagne sont conscients de cette situation au moment d'équilibrer le budget de leur commune.

8

La Bretagne eut-elle réaliser son équilibre économique? Le déséquilibre économique de la Bretagne est une conséquence de l'expansion continue, anarchique, et finalement extrêmement coûteuse de la région parisienne. L'équilibre peut se rétablir, mais il faut une volonté politique pour y parvenir. Elle ne viendra pas de l'état français, ni de la structure politique française. Elle ne peut venir que d'une action politique bretonne.

9

Quelle devrait être la politique culturelle d'un pouvoir breton autonome? Nous pensons qu'une remise en cause profonde du système éducatif national français devra être réalisée. Cette administration, aussi loin qu'on remonte dans le temps, porte la responsabilité, par son existence même, de la disparition de toute culture bretonne, tant de langue française que de langue bretonne. SAV encourage ses militants à étudier la langue bretonne, non seulement pour assurer la conservation d'un patrimoine inestimable, mais aussi comme moyen de prise de conscience et de lutte contre la situation coloniale qui est imposée à notre peuple.

10

Une telle politique est-elle de droite ou de gauche?

Fidèles à leur tradition, la grande majorité des partis politiques français joue la carte du centralisme et du jacobinisme. Il s'agit-là d'une politique réactionnaire de type colonialiste. Nos propositions sont à l'inverse de cette politique. Le caractère progressiste ou réactionnaire des actions politiques se tient en totalité dans les résultats favorables ou défavorables que ces actions entraînent pour le peuple breton dans sa masse, au niveau de l'économique, du social et du culturel.

SAV propose-t-il un choix de société? C'est au peuple breton, et à personne d'autre, que la décision du choix de la société future doit appartenir en fin de compte. Quant à nous, nous proposons des solutions fédéralistes pour l'organisation interne de la future société bretonne. Nous proposons ces idées, nous nous efforçons de les faire avancer dans le concret, nous ne cherchons pas à les imposer. Nous sommes des démocrates et nous respectons les volontés de notre peuple.

12

Où se recrutent les militants et adhérents de SAV? C'est dans les usines, les bureaux, les exploitations agricoles, les écoles, les communes, les foyers, les associations de toutes natures, c'est-à-dire partout où se tient la pratique sociale, que se recrutent les militants de SAV.

Tous ceux qui, dans ces milieux, sont d'accord avec nous pour agir, en conformité avec notre programme, dans l'intérêt du peuple breton, sont les bienvenus à SAV, qu'ils soient étudiants, salariés, agriculteurs, commerçants, artisans, petits industriels ou membres des professions libérales.

Le parti breton SAV, mouvement authentiquement national, ne procède à aucune censure, à aucune exclusive, à aucune sélection a-priori dans la masse du peuple breton luttant pour sa libération. Une République Bretonne comprendra diverses tendances qui devront apprendre à coexister. Les premières règles de la démocration sont la tolérance et la liberté de conviction et d'expression. De cette tolérance et de cette liberté, SAV se fait une règle fondamentale.

PARTI BRETON SAV

18, rue Saint-Gouéno

22000 SAINT-BRIEUC